



Red Mujer y Hábitat

Proyecto Voces de Mujeres por la Ciudad. Más Inclusión, Seguridad y Sostenibilidad

Organizaciones pertenecientes a la Red Mujer y Hábitat de América Latina impulsan la Agenda de Mujeres por la Ciudad.

Nos guía el propósito de fortalecer nuestros derechos a la ciudad y mejorar la calidad de la vida urbana.

La vida urbana nos presenta múltiples desafíos, vinculados al transporte, la movilidad, la vivienda, los servicios públicos, la seguridad, el cuidado, las violencias de género. Se trata de situaciones que adquieren rasgos y un peso diferente según las vivan mujeres u hombres.

Recoger testimonios respecto de cómo viven cotidianamente las mujeres tales desafíos en las ciudades constituye una de las actividades centrales de nuestro trabajo como Red Mujer y Hábitat de América Latina. Nos guía el propósito de fortalecer nuestros derechos a la ciudad y mejorar la calidad de la vida urbana mediante políticas desarrolladas con perspectiva de igualdad de género. De tal tarea se hace cargo específicamente el proyecto Voces de Mujeres por la Ciudad, iniciativa apoyada por el Fondo de Mujeres del SUR.

Ante las diversas desigualdades de género que se expresan en las ciudades, el proyecto Voces de Mujeres por la Ciudad se propone fortalecer el protagonismo de las mujeres y sus organizaciones para hacer visibles sus demandas por ciudades seguras, inclusivas y sostenibles, y avanzar en el cumplimiento de tal objetivo.

En torno al proyecto, las organizaciones pertenecientes a la Red Mujer y Hábitat de América Latina impulsan la Agenda de Mujeres por la Ciudad, un instrumento elaborado con mujeres de organizaciones sociales y redes de mujeres de cada país, donde se abordan demandas y propuestas de mejoramiento de la calidad de su vida en la ciudad. A través de procesos participativos, en la Red articulamos las voces de las mujeres por sus derechos y promovemos la sensibilización y colaboración de diversos actores públicos y ciudadanos, en el marco de los principios y metas de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y la Nueva Agenda Urbana.

Con la Agenda de Mujeres por la Ciudad se busca visibilizar los problemas y las violencias que afectan a las mujeres cotidianamente en nuestras ciudades, y lo que las mujeres están haciendo en esta materia en los barrios, en los municipios, en los parlamentos en los cuales están logrando participación.

Una ciudad segura para las mujeres

- En Córdoba (Argentina), CISCOSA enfoca su propuesta de trabajo en la convocatoria a grupos y organizaciones sociales de mujeres provenientes de diferentes barrios populares de la ciudad, y en el aporte a su incidencia política.

Movilidad urbana con enfoque de género

- En Santiago (Chile) SUR, a partir de la identificación de las demandas de las mujeres, aborda un trabajo conjunto con mujeres líderes en sus territorios y en el ámbito político a nivel nacional y local, fortaleciendo la incidencia de una perspectiva de género y de derechos de las mujeres en la agenda urbana.

Servicios y equipamientos urbanos para la vida cotidiana

- En Bogotá (Colombia), la Fundación AVP, en el marco de los acuerdos de paz, con base en propuestas desarrolladas de manera participativa con mujeres organizadas y actores sociales y públicos, concentra su trabajo en la inclusión de la perspectiva de género en la planeación territorial de la ciudad y en el efecto que ella tiene en las mujeres.

Autonomía económica para las mujeres

- En San Salvador y Suchitoto (El Salvador), la Colectiva Feminista de Desarrollo Local, en conjunto con otros actores locales, interviene en la violencia contra las mujeres a través de la incidencia de las organizaciones locales de mujeres en las instituciones del Estado.

Políticas y programas de vivienda con enfoque de género

- En Livingston (Guatemala), la Fundación Guatemala orienta su trabajo a la inclusión de la perspectiva de género en la planificación urbana. Con respecto a las violencias en el territorio, ha elaborado, en asociación con el Municipio de la ciudad, la metodología "Barrios Seguros Piloto para el Derecho de las Mujeres a la Ciudad", con intervenciones de revitalización del espacio público y de impulso a la convivencia social con seguridad para las mujeres.

Aumentar la participación política de las mujeres

- En Trujillo (Perú), el Centro de la Mujer Peruana Flora Tristán se propone mejorar políticas públicas y planes relacionados con la prevención de riesgos y la gestión de desastres, desde un enfoque de género. Particularmente, mejorar la vida de las mujeres después del desastre ocurrido producto del fenómeno del Niño Costero.